

如きものがある。

指幣の錢旧幕より許可は無之が得共昔年より藩内限
り馬辨理錢手形相用、寶政十年三月當時相用候指帶
に製造仕候。尤巡見使回來之節指帶之有無等に付、
錢手形藩内限相用候段相達置候

明治六年三月十六日より四月七日までの二十二日間、
大分県内於いては「管下旧藩札の機は兼て相達置候価格
比較表の価格を以て別紙箇所へ佐伯藩札は佐伯村へ新紙
幣及五錢未滿の分へ新貨相當の価格押印の札を以て交換
致候条々」と龍令発下景瑞から通達が發せられ「新
貨への切替が行われたのである。

昭和元禄といわれる今日、物価の上昇は止まるところ
がない。錢はいくらあつても追着けない。從つて金の値
打も変なものになつてしまつた。明治、大正年代のはば
安定した金錢界を思ふとき、實に驚天動地、喧嘩するも
のがかりである。錢は昔がら誰にも生きて行く上に關係
か深いものであつたことは勿論だが、時代と共に幾多の
変遷を経て、いよいよ金が儲けの世の中となつてしまつた
のである。

(一 菊井住所 佐伯市本平五)

説

中島子玉の詩書

日田・廣瀬恒太氏よりのものの紹介
大分・菊井住所

羽柴弘

過ぐる日、日田の東酒恒太氏から中島子玉の書のコピーを
送り、佐伯が説か寄へ秋の詩才を天下にうなづかせる子玉の、人間

正更 遠道 滝出 蔡家
笠木素堂翌日賛贈 如玉
簷前 和雪 嘴梅花

正更へ至前四時頃、酒を通じて居候
と出で、醉眼朦朧、路暎に帰る。
幕へ至つて茶を山妻(自分の妻)へ手取
べど眠りて起らず、夢翁(新先生)の
雪へ雪の本意を和一て梅花と贈る。笠木

素堂へ飲んで翌日贈して贈る。笠木

予子弟ヲ教育スルコト三十餘年、束脩ヲ取ル者二千人
三更ベ少。其ノ中ニ於テ第一ノ才子ト称スベキハ中島子
玉ナリ。

子玉名ハ圭、後ニ大賚ト改ム。米菴ト号ス。豐後佐伯
ノ人ナリ。予が門ニアルコト六年、後三都ニ遊ビ、諸名
家ト交ル。逢フ人其詩才ヲ称セザルハナシ。惜作が未
三十四歳ニシテ歿セリ。天若シ之ニ假スニ年才以テセバ
其ノ至ル延計ル可カラズ。其ノ文末ハ甚だ穎子成ニ似
リ。其ノ人ハ甚ダ好シ。恨ムラクバ近年酒ニ耽ル玉に大
過シテ根生ノ道ヲ失ヘリ。

正更、一夜を五分し、終二時間づつ、初更ハ午後八時、土更ハ朝四時、
白縣・トホン・ハセカと読み、云々しませんが、おもしろい義事。
②茗。メイおもてなし茶、茶終は早取茗、晚取日茗」とあり。
③山妻。自分と妻を謙遜して呼ぶ。
④末脩。ソラシエイ、入院の際致ひる禮物、
⑤三都。江戸、京都、大阪の三都。

味方流傳してゐる次の七言絶句を読んで下さい。